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СССР

ЕСТЬ ГОДОВОЙ ПЛАН!
Доярки фермы Загорье шестого отделения совхоза «Старополь-

ский», соревнуясь за достойную встречу 50-летия образования СССР,
настойчиво добиваются более высоких  результатов.

Согласно годовому плану коллектив фермы должен получить

580 тонн молока. Это задание доярки постарались выполнить зна-

■ительно раньше срока. 8 ноября они первыми в районе рапортова-

ли о завершении годового плана по валовому производству молока.

В оставшееся до конца года время решено дополнительно получить

не менее 50 тонн молока.

В. ПЕТРОВ.

ЗА    СТРОКОЙ     ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

ХИМИКИ ВЕРНЫ СЛОВУ
«Выполнить план к 15 декабря, дать сверх плана 300 тонн дуби-

теля, сэкономить 10 тонн химического сырья. Повысить производи-

тельность труда на 5 процентов».

(Из  социалистических обязательств коллектива  цеха

дефеноляции комбината «Сланцы»).

Но и эти обязательства для

химиков оказались неоконча-

тельными. Недавно они пере-

смотрели свои возможности и в

честь славного юбилея Советско-
го Союза взяли на себя еще бо-
лее повышенные  обязательства.

Вместо 300 тонн дубителя кол-

лектив цеха реигал выработать
его сверх плана 550 тонн. Годо-
вой план тем самым будет завер-

шен на 40 дней раньше.

Как же рабочие цеха выполняют

свои обязательства? Уже сейчас
они могут проработать на сэко-

номленном сырье 13 дней. Вместо

десяти  тонн   химикатов   сэконом-

лено 20 тонн.

На счету цеха столько сэконо-

мленного пара и электроэнергии,

что их хватит на целый месяц

работы. Близок коллектив и ю

выполнению своих обязательств
по выработке сверхпланового ду-

бителя.
Производительность же труда

гоиросла не на 5 процентов, как

предусмотрено обязательствами, ас

на 7,2.
Твердое у химиков слово.

А.  ФИГУРИН,
рабочий цеха канатных дорог.

ПРОДУКЦИЯ СВЕРХ ЗАДАНИЯ
Коллектив регенератного заво-

да продолжает соревноваться в

честь юбилея Советского Союза.

Особенно ярко выражено сорев-

нование под девизом «15 респуб-

лик — 15 трудовых вахт». Про-

шло одиннадцать двухнедельных

г.ахт. А вот и результаты. За

этот    срок на заводе выработано

сверхплановой      продукции      на

176,4 тысячи рублей.

Первое место в соревновании

держит шиноремонтный цех, где

начальником Н. Буров. Коллекти-
вом только этого ведущего участ-

ка на заводе отремонтировано

дополнительно на 77,6 тысячи руб-
лей   автомобильных   покрышек.

В. КАРАСЕВА.

ГОРОД    КОХТЛА-ЯРВЕ    В    ДЕВЯТОЙ    ПЯТИЛЕТКЕ
Под таким названием была раз-

вернута фотовыставка наших эс-

тонских друзей во Дворце культу-

ры комбината «Сланцы». Неболь-
шая по объему (три стенда), но

довольно выразительная по содер-

жанию, она показала характерные

черты города шахтеров, химиков и

Д^троителей.
' Первый стенд открывается

строкой из Директив XXIV съезда

КПСС, говорящей о том, что в

ЭССР добыча сланца в 1975 году

увеличится до 26.000.000 тонн.

Под фотографией с видом управ-

ления треста «Эстонсланец» —
диаграммы, показывающие рост

капиталовложений в сланцедобы-
вающую промышленность Эстонии.
К Концу девятой пятилетки они

составят 105.000.000 рублей. А
уровень механической добычи
сланца достигнет 48 процентов.

На других снимках видим обо-
гатительную фабрику «Виру»,
бригаду А. Конга с разреза «Сир-
гала» у ковша экскаватора

ЭН1-15/90 и шахтера, депутата

Верховного Совета ЭССР, Героя Со-
циалистического Труда А. Пярте-

ВЫСТАВКА

ЭСТОНСКИХ

ДРУЗЕЙ

ля. Ниже рядом со снимком

бригады горнорабочих очистного

забоя шахты «Виру» показана ра-

бота в лаве шахты № 4.

На следующем стенде представ-

лена сланцеперерабатывающая
промышленность: СПК имени

Владимира Ильича Ленина
и сланцехимический комбинат
«Кивиыли». Интерес у зрителей
вызывает снимок установки для

выработки эпоксидных смол, не-

давно вступившей в строй. Разра-
ботку проекта этой установки вел

коллектив научно-исследователь-

ского института сланцев. А уста-

новка пиролиза камерного газово-

го бензина позволит увеличить

производство ароматических угле-

водородов в два раза.

Внедрение АСУП (автоматизиро-»
ванной системы управления про-

изводством) на СПК имени

В. И. Ленина с информационным
центром, оснащенным электронно-

вычислительной машиной «Минск-
32», позволит более четко плани-

ровать производственную деятель-

ность и централизовать руковод-

ство и контроль над технологиче-

скими процессами.

Па этом же стенде отражена и

деятельность . сланцехимического

комбината «Кивиыли». Снимки по-

казывают общий вид цехов форма-
лина и синтетических моющих

средств. Рост производства на ком-

бинате к 1975 году достигнет.207
процентов и производительности

труда — 189,2 процента.

Здесь же показаны передовики

производства: старший оператор

установки химических продуктов,

кавалер ордена Трудового Красно-
го Знамени П. А. Мирошинская,
слесарь цеха КИП и автоматики,

кавалер ордена Ленина А. Я. Локк
и мастер цеха туннельных печей
В. Каазик.

Третий стенд рассказывает об
успехах кохтла-ярвеских строите-

лей. Открывает его фото с видом

здания управления строительного

треста. Объем строительно-мон-

тажных работ к концу девятой пя-

тилетки составит 180,2 процента

по отношению к 1970 году.

Построены новые цеха: арма-

турный и железобетонных конст-

рукций. Возведены большой мик-

рорайон и средняя школа на 1.392

места в Соцгороде. В 1971 году

пущен комбинат молочных про-

дуктов, способный перерабатывать,
100 тонн молока за смену. Для
шахтеров Кохтла-Ярве и Силламя»
будет построено за эту пятилетку

54.000 квадратных метров жилья.

Обо всем этом говорят красочные;

диаграммы и фотоснимки.

Кажется, трудно в немногих фо-

тографиях и рисунках показать

жизнедеятельность промышленно-

го города, но и на трех стендах,

представленных нашими эстонски-

ми братьями, сланцевчане увидели

и познакомились с городом-колле-

гой, в котором живут и трудятся

простые советские люди: учителя,

врачи, шахтеры и химики.

Д. ШЕВЧУК.

НА СНИМКАХ: (слева) установ-

ка для выработки эпоксидных

смол, (внизу) слесари-наладчики

Эрих Пинкман и Алексей Чижик
ведут наладку управляющей вы-

числительной машины на газоге-

нераторной станции № 5. Она на

основе показаний датчиков будет
контролировать и вести производ-

ственный процесс.

Фото К. Лийв.



ПАРТИЙНАЯ
ХРОНИКА
СОВХОЗАМ -

ТЕХНИЧЕСКИЙ ПРОГРЕСС
На заседании бюро горкома

партии, состоявшемся 10 нояб-
ря 1972 года, обсуждался воп-

рос о роли районного объеди-
нения «Сельхозтехника» в ус-

корении технического прогрес-

са в совхозах района. После
сообщения управляющего объ-
единением Т. Я. Бершицкого
выступили члены комиссии,

подготавливавшей этот вопрос

на бюро. Выли высказаны по-

ложительные примеры и кри-

тические замечания в адрес
«Сельхозтехники». В районном
объединении нет единого пла-

на внедрения новой техники,

тесного контакта с совхозами.

Бюро горкома приняло поста-

новление, направленное на

упорядочение работы объеди-
нения «Сельхозтехника» по ус-

корению технического прогрес-

са в совхозах.

ПОПОЛНИЛИСЬ
РЯДЫ ПАРТИИ

Кандидатами в члены КПСС
приняты технолог швейного
производства бытпромкомбина-
та Э. И. Ефимова, старшая

пионервожатая школы-интер-

ната № 1 Н. В. Перцева, то-

карь ПТУ объединения «Союз-
сланец» В. П. Ногин, газорез-

чик ПТУ Г. В. Герасимов,
электрофотограф конструктор-

ского отдела комбината «Слан-
цы» М. Б. Алексеева, контро-

лер ОТК комбината «Слан-
цы» Л. Н." Гаврилова, старший
электромеханик узла связи

Н. В. Пылков и заместитель

начальника участка шахты «Ле-
нинградская» А. В. Горячев.
Бюро горкома партии утверди-

ло решения собраний первич-

ных партийных организаций.

ИЗБРАНЫ
И УТВЕРЖДЕНЫ

Бюро городского комитета

партии утвердило 12 коммуни-

стов для работы в комиссии по

обмену партийных документов

во главе с работником горко-

ма И. И. Соловьевой. Кроме
того, были утверждены новые

секретари партийных органи-

заций, избранные на отчетно-

выборных партийных собрани-
ях цементного завода — В. С.
Гайдамакин, лесокомбината —

3. К. Григорьева, типографии
и редакции газеты «Знамя тру-

да» — В. Л. Салов.

ВНЕШТАТНЫЙ ОТДЕЛ
ПАРТИЙНОЙ ЖИЗНИ

Постановлением бюро гор-

кома КПСС утвержден вне-

штатный отдел партийной жиз-

ни редакции газеты «Знамя
труда». Недавно в горкоме

КПСС состоялось организаци-

онное совещание сотрудников

внештатного отдела. Решены
организационные вопросы, по-

ставлены задачи, решение ко-

торых позволит улучшить осве-

щение в газете вопросов рабо-
ты партийных, профсоюзных и

других общественных органи-

заций, а также местных Сове-
тов  депутатов  трудящихся.

СЕМИНАР
В городском комитете пар-

тии состоялся очередной семи-

нар пропагандистов партийной
и комсомольской учебы. Вни-
манию слушателей было пред-

ложено две лекции. Обзор
международного положения

сделал лектор областной орга-

низации «Знание» Г. М. Губ-
ко. Его коллега А. И. Ходаков
выступил с лекцией «Воспита-
тельные функции производст-

венного коллектива».

ПОСТОЯННАЯ КОМИССИЯ
' ' горсовета по охране приро-

ды—самая молодая из. всех других.

В 1968 году городской Совет депу-

татов трудящихся принял первое

решение о развертывании широ-

кой плановой работы по охране

природы. По-хозяйски оберегать
природные ресурсы, хранить в

чистоте водный и воздушный
бассейны — одна из важнейших
задач широкой общественности,
каждого гражданина нашего горо-

да.

Перед членами постоянной ко-

миссии встал вопрос: как лучше

организовать свою деятельность?

На первом организационном за-

седании депутаты распределили

между собой обязанности, деталь-

но ознакомились с Законом «Об
охране природы в РСФСР», на-

метили план работы на ближай-
шее время.

Члены комиссии побывали на

предприятиях, на месте ознако-

мились с ходом выполнения ре-

шения сессии горсовета «Об ох-

ране воздушного и водного бас-

сейнов и почв от загрязнения»,

принятого в   1968 году.

Результаты проверки мы обсу-
дили на заседании комиссии с

З'частием руководителей пред-

приятий города. В ходе обсужде-
ния выяснилось, что руководите-

ли цементного завода, строитель-

ного треста и СМУ треста «Кок-
сохиммонтаж» мало уделяют

внимания выполнению решений
сессии. На заседании было ре-

шено совместно с постоянной ко-

миссией по здравоохранению под-

готовить обстоятельный материал

на рассмотрение исполкома. Ма-
териалы двух постоянных комис-

сий были положены в основу ре-

шения исполкома, обязывающего
каждого руководителя выполнить

в определенный срок все наме-

ченное   городским   Советом.
Члены постоянной комиссии

ознакомились с организацией по-

садки и охраны зеленых насаж-

дений на территории города, с

ходом строительства газопровода

комбинат «Сланцы» — цемент-

ный завод, заслушивали инфор-
мации о состоянии воздушного и

водного бассейнов города, дела-

ли выездные заседания комиссии.

Минул срок наших полномо-

чий.    В    постоянную    комиссию

С о ш е т ъх ж м з ш ъ

щ V .3    А    В    О    Т
постоянной
К  о м  и   с   сии

^

горсовета тринадцатого созыва

пришла большая группа впервые

избранных депутатов, что на пер-

вых порах внесло определенные

трудно^! в нашу работу. Но за-

тем активность членов комиссии

стала  не   хуже,   чем   прежде.

Наша постоянная комиссия

провела 12 заседаний, на кото-

рых рассматривала различные во-

просы охраны природы. В сентя-

бре 1971 года подготовили и про-

вели совместное заседание по-

стоянных комиссий по охране

природы, здравоохранению и

добровольного общества охраны

природы. Речь шла о том, как

выполняется решение сессии

горсовета от 17 октября 1968 го-

да. Остановились на нерешенных

вопросах и договорились подго-

товить обстоятельный материал

об охране природы в городе и

районе на обсуждение сессии

горсовета.

Все члены постоянных комис-

сий получили определенное зада-

ние по предприятиям города. Де-
путаты В. Л. Козлов и К. М. Ор-
лова проверяли, как на комбина-
те «Сланцы» осуществляется очи-

стка воздуха и сточных вод, С. М.
Латышева знакомилась с поло-

жением дел в шахтоуправлении,

Л. Г. Алексеева — на цементном

заводе, О. Н. Козлова — в СМУ
треста  «Коксохиммонтаж».

Материалы проверки обсужда-
лись на сессии городского Сове-
та 28 октября 1971 года. Было от-

мечено, что из 46 пунктов, наме-

ченных в решении сессии 1968
года, 39 полностью выполнены.

Выяснилось также, что на це-

ментном заводе не обеспечили
окончание строительства экспе-

риментальной установки по очи-

стке газов, отходящих от шахт-

ных   печей,   не   окончено   строи-

тельство газопровода комбинат
«Сланцы» — цементный завод,

не завершено строительство на-

сосной станции № 72, очистных

сооружений на шахте № 3. Уп-
равление коммунального хозяй-
ства горисполкома, ЖКО и ЖКК
слабо привлекают- население го-

рода к работам по благоустрой-
ству  и  озеленению.

Сессия приняла развернутое

решение, которое явилось осно-

вой в нашей дальнейшей работе.

Постоянные комиссии по ох-

ране природы и здравоохране-

нию, добровольное общество по

охране природы большую часть

времени стали уделять цементно-

му заводу, СМУ треста «Коксо-
химмонтаж» и тресту-площадке

№ 63, от которых зависело вы-

полнение основных пунктов ре-

шения сессии.

Дважды мы делали запрос на

сессиях в адрес руководителей
этих предприятий о причинах

срыва выполнения решений го-

родского Совета. Три раза мы

обращались в исполком горсове-

та с просьбой помочь, но и в на-

стоящее время вопрос строитель-

ства газопровода остался откры-

тым. Хотя строительство ведется

с 1965 года, газы продолжают

отравлять^ атмосферу.

Наша постоянная комиссия

знакомилась с организацией за-

готовки и продажи елок в городе

в 1971 году. После принятия не-

обходимых мер жалоб по этому

вопросу не было, резко сократи-

лось   число   браконьеров.

Члены комиссии заслушивали

отчеты работников коммунально-

го хозяйства о том, как выпол-

няется план благоустройства на

1972 год. Сейчас комиссия вновь

возвращается     к   этому   вопросу.

контролирует      ход     выполнения

плана.

Членам постоянной комиссии»^
очень обидно, когда, подготовив

необходимый материал, она при-

глашает руководителя того или

иного предприятия, но некото-

рые из них не являются на засе-

дание и не присылают своих

представителей. Три раза при-

глашали мы управляющего строи-

тельным трестом № 63 В. В. Ни-
кольского, но он ни разу не

пришел. Также не откликаются

на просьбу принять участие в

работе постоянной комиссии

управляющий районным объеди-^»
нением «Сельхозтехника» Т. Я. 1»,

Бершицкий, начальник управле-

ния коммунального хозяйства
горисполкома А. И. Мельников.

Отрицательным в работе кашей
постоянной комиссии является

то, что отдельные ее члены де-

путаты Б. И. Почтин, А. Г. Мо-
розов присз'тствовали только на

одном заседании. Об их работе
в постоянной комиссии и гово- /^
рить  не  приходится.                          А

Несмотря на эти недостатки,

постоянная комиссия добилась
определенных результатов. В го-

роде многое сделано по очистке

роды и воздуха, ликвидации са-

мовольных свалок в черте города

кирпичным заводом, комбинатом
«Стройдеталь» и другими пред-

приятиями.

Есть полная уверенность в том,

"то с помощью актива, руково-

дителей и коллективов предприя-

тий комиссия добьется того, что-

бы намеченные сессией городско-

го Совета мероприятия по охра-

не природы были выполнены пол- д-

н остью.                                                 "*
Н. НЕЧАЕВ,

председатель постоянной ко-

миссии по охране природы.

КАК    ПОДЛЕЧИТЬ
АХИЛЛЕСОВУ   ПЯТУ?
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На очередном заседании район-

ного совета содействия техниче-

скому прогрессу и ВОИР при

горкоме КПСС обсужден вопрос

о состоянии рационализаторской

работы на предприятиях и строй-

ках города, в совхозах района. С

информациями по этому вопросу

выступили члены совета — дирек-

тор ремонтно-мёханического за-

вода Б. И. Беляев и управляющий

районным объединением «Сель-

хозтехника» Т. Я. Бершицкий.
Рационализаторы         комбината

«Сланцы», цементного, ремонтно-

мёханического и регенератного

заводов, комбината «Стройдеталь»
оказывают большую помощь в раз-

витии технического прогресса, в

механизации и автоматизации

трудоемких процессов производ-

ства.

Но не везде уделяется должное

внимание рационализации и изо-

бретательству. В шахтоуправле-

нии «Ленинградсланец», напри-

мер, за девять месяцев прошлого

года был получен экономический
эффект от внедрения рационали-

заторских предложений около

450.000 рублей, а в текущем году—

60.000 рублей. Чем объяснить
спад? Новое руководство шахто-

управления начисто отмело все то

хорошее, что было достигнуто в

рационализаторском движении на

сланцевых шахтах за последние

25 лет. В итоге нынче экономиче-

ский эффект от внедренных рац-

предложений снизился против

прошлогоднего в семь раз.

В прошлом году по итогам

смотра рационализаторам кон-

сервного завода было присуждено

третье классное место.      А как у

них теперь?     Рационализаторская
работа резко пошла на спад.

В течение многих лет ведется

разговор об оживлении рациона-

лизаторской работы в совхозах

района. В текущем году, напри-

мер, группа членов совета содей-
ствия техническому прогрессу и

ВОИР дважды побывала в совхо-

зе «Аврора» с целью оказания

практической помощи в налажи-

вании рационализаторской рабо-
ты. Была достигнута договорен-

ность, что представители совхоза

побывают у рационализаторов

комбината «Сланцы» или цемент-

ного завода и ознакомятся с опы-

том их работы.

—   Приедем,  — пообещали они.

С тех пор прошло девять меся-

цев.

—   Почему не приезжаете? —

вновь напомнили химики и це-

ментники.

—   Надо бы приехать, а то во

время пожара в старой совхозной
конторе все инструкции по ра-

ционализации сгорели, — после-

довал ответ.

Месяцы уходят. Шефы ждут, а

подшефные упорно не желают

учиться передовому опыту в ра-

ционализаторской работе.

Не лучше с рационализаторской
работой и в остальных совхозах

района. Как подлечить эту ахил-

лесову пяту?

—   Период уговоров и убежде-
ний кончился. Надо строже спра-

шивать с директоров и главных

инженеров совхозов за состояние

рационализаторской работы, —

единодушно решили члены совета.

И. КОНОНОВ.

^

На Новгородском заводе имени XXIV партсъезда широко ис-

пользуются самые разнообразные формы освещения хода социали-

стического соревнования.

Достижения и начинания передовых рабочих и коллективов, по-

казатели за минувший день регулярно обнародуются в заводских ра-

диопередачах, на страницах многотиражной газеты «Призыв» и в

стенных газетах цехов и участков, на специальных стендах, в бесе-
дах политинформаторов.

Созданная на предприятии в дни подготовки к празднованию

50-летия образования СССР юбилейная комиссия ежемесячно под-

водит итоги ударного труда и публикует их в заводской газете

«Призыв».

Опыт работы партийной, комсомольской и профсоюзной орга-

низаций завода имени XXIV партсъезда по пропаганде социалистиче-

ского соревнования обобщен Новгородским горкомом КПСС и реко-

мендован партийным комитетам предприятий города.

НА СНИМКАХ: в редакции многотиражной газеты «Призыв»
обсуждается месячный план работы по освещению хода юбилейного
социалистического соревнования. Слева направо — редактор В. В.
Егоров, ответственный секретарь Л. С. Нолевая, инженер А. А. Ро-

манов, член редакционной коллегии, инженер-диспетчер Ю. Д. Си-

нягова и редактор заводского радиовещания М. Я. Демонов.

Фото А. Овчинникова.                                Фотохроника ТАСС



НАШ  ЧИТАТЕЛЬ О   себе,   товарищах,   Коммунистиче-
сной партии.  Советской власти.

В декабре исполняется 50 лет братскому союзу народов нашей
многонациональной Родины. Полувековой юбилей — это большой
радостный праздник для каждого советского человека.

Все, что имеет сегодня наша страна, создано руками ее сы-

новей и дочерей. Руками рабочих и крестьян, разумом инженеров,

техников, ученых.

В эти дни в редакцию приходит много писем, в которых чита-
тели пишут о трудовых достижениях коллективов, о личных по-

дарках в честь славного юбилея, о жизни и быте горожан, о своих

мыслях, раздумьях.

Рассказывая о бригаде, товарищах по работе, о новых услугах

з сфере обслуживания, они рассказывают о Советской власти, о

том, как претворяются в жизнь ленинские заветы, как выполняют-

ся решения XXIV съезда Коммунистической партии Советского
Союза.

ПО    ПРИЗЫВУ
В жизни каждого человека бы-

вают события, которые запомина-

ются навсегда. Для меня особен-

но памятным оказался период ста-

новления Советской власти. С

1918 по 1923 год я был в рядах

Красной Армии.

Ведомый партией Ленина,
вдохновляемый его страстным

призывным словом, русский рабо-
чий класс в союзе   с крестьянст-

вом уверенно шел по дороге но-

вой жизни.

Обстановка в стране сложилась

весьма напряженная. Весной 1918
года молодая Советская республи-
ка находилась в огненном кольце

фронтов.

«Революция в опасности. Все на

защиту завоеваний Октября!» Этот
призыв партии Ленина отозвался в

сердцах рабочих и крестьян. Они
формировались в отряды     бойцов

ЛЬИЧА
Красной Армии, которая рождалась

и мужала на наших землях, под

Псковом и Нарвой.

И потому вдвойне приятно нам,

людям старшего поколения,

вспомнить прожитое, сопоставить

дела минувших дней с трудовой

поступью поколений, принявших

от нас эстафету борьбы и труда.

Н. БЕААНОВ,

пенсионер.

ВЕТЕРАНЫ
И Д ЗГ Т   ВПЕРЕДИ

— Петр Васильевич, — как-то

спросил я начальника цеха тепло-

водоснабжения Михайлова, —

сколько в вашем коллективе тех,

кто трудится с начала пуска ком-

бината «Сланцы»? 
— Немного. Но это, можно ска-

зать, золотые кадры. Отличные
рабочие, прекрасные специалисты,

трудолюбивые люди.                 <

В марте 1952 года пришла к

нам в цех Нина Филипповна Уда-
лова. Много лет она работает ма-

шинистом насосной станции. Свою
профессию Удалова изучила в со-

вершенстве. В июле в цехе прохо-

дил конкурс «Лучший по про-

фессии». Она заняла первое ме-

сто.

Все эти годы Нина Филипповна
С- честно, добросовестно трудится.

За отличный труд она много раз,

поощрялась. Активно участвует в

общественной жизни   коллектива.

Избиралась членом цехового коми-

тета.

Начальник цеха достает из ящи-

ка стола пожелтевшую от времени

фотографию.
— Взгляните на нее, — гово-

рит он. — Это Мария Петровна
Самуленкова. Тогда ей было 17
лет.

Дальше следует рассказ о тру-

довом пути работницы. Мария Пет-
ровна работает оператором уста-

новки обессмоливания. Она на-

граждена медалью «За трудовое

отличие». Мария Петровна не

только хорошо работает, но и ак-

тивно участвует в общественной
жизни.

Много хороших слов можно ска-

зать о старшем операторе Екатери-
не Ивановне Степановой. Свой
трудовой путь она начала 17-лет-
ней девушкой. В цехе выросла,

стала специалистом,      ударником

коммунистического труда, членом

КПСС. Сейчас она заместитель

секретаря партийной организации.

Она успешно окончила Сланцев-
ский индустриальный техникум.

Старший оператор Антонина
Степановна Андреева, член КПСС,
возглавляет смену. В широко раз-

вернувшемся социалистическом со-

ревновании в честь 50-летия об-
I разевания Советского Союза сме-

на не раз добивалась высоких по-

казателей.
За долгие годы непрерывной ра-

боты в цехе хорошую трудовую

славу завоевали бригадир слесарей
Анатолий Ефимович Герасимов,
газоэлектросварщик Александр Ти-
мофеевич Назаров, электрослесарь

Василий Тарасович Гайков, трак-

торист Леонид Григорьевич Соко-
лов, слесарь Александр Михайло-
вич Батьянов.

В соревновании идут впереди

ветераны труда. Они сплачивают

коллектив, высоко держат звание

советского рабочего.
П. БУШАГИН,

наш обществ, корр.

В   ДОЛГУ

НЕ ОСТАНЕМСЯ
Хороший подарок получили

накануне 55-летия Великого
Октября жители шестого мик-

рорайона — в восемь домов,

расположенных на улицах

Дзержинского и Островского,
подан бытовой газ. Это боль-
шое событие в жизни шахте-

ров, химиков, строителей, жи-

вущих в этих домах. Ведь те-

перь они освобождены от мно-

гих хлопот — не надо заготов-

лять дрова, заботиться, где их

хранить. Да и дворы наши бу-
дут чище, просторнее.

Жильцы сделали косметиче-

ский ремонт в своих кварти-

рах. В них любо-дорого войти:
чистота, уют, достаток. Все
это благодаря заботе родной
Коммунистической партии и

Советского правительства.

Работы по   газификации на-

ших домов были  выполнены в

короткий срок — за три меся-

ца.                Н.  ШАИДУЛИН,
горнорабочий

шахты  «Ленинградская».

ОНА  УЧИЛА

ДЕТЕЙ
Большим вниманием окружены 

в нашей стране пенсионеры. Толь-
ко в нашем городе и районе их

около 10 тысяч. Это бывшие гор-

няки, строители, химики, учителя,

труженики сельского хозяйства.
Все они заслужили отдых само-

отверженным трудом на заводах,

шахтах, в совхозах, многолетней
службой в Вооруженных Силах

щ страны. За третий квартал этого

года им выплачено пенсий на

сумму 307.964  рубля.

Бывшая учительница математи-

ки Анна Фцлипповна Иванова —

одна из тех, кто получает пенсию.

33 года отдала она детям. Приви-
вала им любовь и уважение к

точный наукам. Со Сланцами свя-

зана' почти вся ее жизнь.

Бывало и нелегко, особенно в

первые послевоенные годы. Кру-
гом развалины, нет учебных посо-

бий, а школа должна работать.
Дети должны учиться. И они учи-

лись. Анна Филипповна помогала 

им наверстать упущенное, под-

бадривала, не жалела времени на

дополнительные  занятия.

Разлетелись ее питомцы по всей
стране. И в том, что они стали

полезными для Родины людьми,

настоящими гражданами, немалая

заслуга А. Ф. Ивановой.

Уже будучи пенсионеркой, Ан-
на Филипповна работала в школе-

интернате. Она активно участвует

в общественной жизни, являясь

членом совета городской библио-
#Г теки и санитарным уполномочен-

■ ным.

А. ГОНЧАРОВА,
бывшая учительница,

ныне пенсионерка.

Вот они — неугомонные наши!
В летний жар и зимнюю стужу по

первому зову пойдут, поедут они

туда, где с радостью встретят пес-

ню. А гдв~ее встретят без радости?

На этом снимке вы видите вы-

ступление хора на празднике уро-

жая в Осьмино. А недавно, в ка-

нун 55-й годовщины Великой Ок-
тябрьской социалистической рево-

люции, хор ветеранов вместе с

другими коллективами сланцев-

ской самодеятельности выезжал к

нашим эстонским друзьям в Кохт-
ла-Ярве. Вот что рассказывает об
этом выступлении кохтла-ярвеская

газета «Ленинское знамя».

«Выступления участников само-

деятельности Дома культуры гор-

няков ждали в центральном ре-

монтно-механическом цехе комби-

ната им. В. И. Ленина и Доме куль-

туры имени М. Горького. В обоих

местах бурные аплодисменты были

адресованы баянисту В. Назаркину
и хору старинных русских песен.

Хочется подробнее остановиться

на этом замечательном коллективе.

Средний возраст 25 членов хора

— шестьдесят лет. Организовался
коллектив двенадцать лет назад,

причем до нынешних дней в нем

поют 12 человек вместе с руково-

дителем хора Клавдией Андреев-
ной Худяковой. Старейший член—

Н. Тимофеева, участница Великой
Отечественной войны, награжден-

ная за героизм орденами и медаля-

ми. Ей пошел семьдесят первый
год. Самым большим успехом кол-

лектив считает выступление на

фестивале в Ленинграде, где хору

был присужден диплом первой
степени. Всего за плечами 300
концертов, и в репертуаре насчи-

тывается около шестидесяти ста-

ринных русских, свадебных и дру-

гих песен».

К этим теплым словам присое-

динит свое слово благодарности и
восхищения любой сланцевчанин,

хоть раз слушавший наших ува-

жаемых хористок. И хочется поже-

лать им: пусть не смолкает песня.

Пусть передают ее певицы млад-

шим. Какой же русский, советский
человек обойдется без песни! Она
— душа народа.

И. ВАСИЛЬЕВ.

Фото Ю. Власова.

БУДЬ
ЗДОРОВ,
ЧЕЛОВЕК!

Недавно мы отметили. 55-ю го-

довщину Великой Октябрьской со-

циалистической революции. А на

очереди еще один очень большой
и светлый праздник — 50-летие
образования Союза Советских Со-
циалистических Республик. Пол-
века существует наше государст-

во. За это время оно убедительно
показало миру преимущества со-

циалистической системы.

Накануне праздника принято

дарить подарки. Шахтеры выдают

на-гора сверхплановый сланец,

цементники — цемент, химики —

бытовой газ, сланцевое масло, ре-

зино-технические изделия. А чей

порадуем Родину мы, медики?

Наша задача — лучше лечить

людей, способствовать тому, чтобы
они быстрее вернулись в строй.

Коллектив работников филиала
центральной районной больницы
справляется с ней. Показатели ра-

боты хорошие.

В отделениях, кабинете функ-

циональной диагностики проводят-

ся исследования функции органов

дыхания, сердечно-сосудистой си-

стемы, эндокринных органов. Ос-
воено много новых методик лабо-
раторной службой. Больные полу-

чают многие новые медикаментоз-

ные средства.

Заметно улучшились формы

воспитательной работы в коллек-

тиве. Медики филиала участвуют

во всех соревнованиях, проводи-

мых центральной больницей, и

увезли к себе немало призов и на-

град.

Пять лет тому назад в честь

50-летия Великого Октября на

территории больничного городка

был заложен яблоневый сад. Все
50 яблонь в этом году цвели.

Медики активно участвуют в

благоустройстве родного города,

помогают в сельскохозяйственных
работах подшефному совхозу. Та-
ков наш скромный вклад в общее
большое дело.

И. НОРДЕНБЕРГ,
фельдшер,

редактор стенной газеты

«Медик».
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СНИСХОЖДЕНИЯ НЕ БУДЕТ
ПО МАТЕРИАЛАМ   РЕЙДОВ „СВЕТОФОР",  ПРОХОДИВШИХ   В   ГОРОДЕ

„      И РАЙОНЕ В КОНЦЕ ОКТЯБРЯ И НАЧАЛЕ НОЯБРЯ

Только что могла произойти
авария. Шофер машины ГАЗ-69 не

снизил на повороте скорость, и

лишь мастерство водителя встреч-

ного грузовика позволило предотв-

ратить катастрофу. Младший лей-
тенант милиции Г. Алексеев ос-

тановил нарушителя. Не надо

было экспертизы, чтобы устано-

вить: водитель газика Николай
Прокопьев пьян.

Составляется акт. Оформляется
протокол. Обычные формальности:
«Где пил? Что пил?». Это— для

подтверждения вины шофера.

А Прокопьев в промежутках

между ответами на вопросы успе-

вает вставлять:

— Первый раз случилось...

Больше не повторится... Если
можете, простите... Не сообщай-
те... Любой штраф...

Для постороннего наблюдателя
что-то, может быть, покажется

несправедливым. Выпил парень

немного. Первый раз. Ничего не

случилось. Можно бы и про-

стить.

А им, работникам ГАИ, не раз

приходилось вытаскивать трупы

из-под обломков машин, видеть

кровь на дорогах, трагедию се-

мей. Они лучше, чем другие, зна-

ют, что такое пьянка за рулем.

И не допускают снисхождений ни

к себе, ни к другим.

Прокопьев ответит за просту-

пок. И другие уже понесли или

еще понесут наказание за нару-

шение дорожной и транспортной
дисциплины. Немного таких в на-

шем городе, но и немало.

...Скоро полночь. Опустели ули-

цы. А вот с улицы Баранова на

Партизанскую заворачивает «Мо-
сквич». Заметив милицейскую
<Волгу», водитель поворачивает

на Грибоедова, но бесполезно.

— Зубарев, — представляется

сидевший за рулем «Москвича».
В подтверждение личности доста-

ет членские билеты каких-то об-
ществ. По сколько ни шарил по

карманам директор заготконторы

райпо А. Г. Зубарев, так и не мог

он найти то, что от него требова-

ли: права шофера, техталон и

путевку на служебную машину.

Ко всему прочему он был пьян.

Зубарев — не Прокопьев. Не то-

ропился извиняться. Не торопил-

ся объяснить, почему он поехал

на служебной машине без путев-

ки, без прав да еще и в нетрез-

вом виде. «Он известная в районе
личность! И как могли, смели его

задержать?». Примерно так зву-

чала первая часть его объясне-
ний.

— Да вы знаете, кто я? И кто

меня знает?..

Лишь потом, когда он понял,

что работники милиции непре-

клонны в своем решении наказать

его, повел другие речи.

К чему этот разговор. По сло-

вам Зубарева, он больше десяти

лет водит машину, был когда-то

общественным инспектором ГАИ.
А не с таких ли берут пример мо-

лодые водители вроде Прокопье-
ва? Один, уверовав в свою не-

уязвимость,          безнаказанность,
уповая на чье-то покровительство.

грубо нарушает правила. Другой,
глядя на него, подражает ему и

им подобным.
За последние дни работники

госавтоинспекции задержали не-

сколько таких, кто управлял

транспортными средствами, буду-
чи в нетрезвом состоянии. Это
шофер Лужской ПМК Куртенков,
водители мопедов рабочие ДСУ-5
В. Васильев, Н. Кириллов, рабо-
чий управления «Сантехмонтаж»
Б. Козлов и другие. Они привле-

чены к различной степени от-

ветственности.

Но не только об этом хотелось

бы говорить сейчас.
...«Волга» ГАИ выехала на

улицу Жуковского. В начале ее и

дальше, дальше, насколько видно,

мальчишки,, отметив кирпичами

ворота, гоняют шайбу. Останав-
ливаемся, разговариваем с ребя-
тами.

Да, они прекрасно понимают,

что играть на дороге нельзя. Что
они могут попасть под машину.

Во время разговора к нашей
группе подошли две женщины:

работница СУОР-259 Екатерина
Семеновна Вещикова и ее мать

Александра Дмитриевна.
— Вы уж простите ребят. Мы

за ними из окна наблюдали, что-

бы ничего не случилось...

А вот йредставить такую кар-

тину: пьяный шофер на большой
скорости вылетает из-за поворо-

та. А на дороге играют ребята.
Интересно, как бы сумели Вещи-
ковы предупредить несчастье?

И не только пьяный водитель

представляет угрозу для пешехо-

дов. Работники ГАИ задержали ^
недавно шофера шахтоуправле-

ния Семенова. Он ехал по г§роду

на автокране с неисправными

тормозами.

Можно ли было избеясать   не-

счастья, если бы вдруг перед ко-

лесами плохо    управляемой гро-   4

моздкой  машины появился чело-  '
век?

Хочется еще заметить, что все,

кто играл в тот вечер в хоккей
па улице Жуковского, были уче-

ники школы ЛГ» 7.

Попавшись в нарушении, по-

давляющее большинство людей
просит работников ГАИ о снисхо-

ждении, о прощении. Но практи-

ка показывает, что далеко не

всегда прощенный осознает тя- ^

жесть проступка. Отсюда и до-

рожные происшествия, и разби-
тая техника, и увечья людей, и

даже жертвы. Поэтому работники
1 осавтоинспекции зорко стоят на

страже порядка.
В. САЛОВ.

ИДЕТ  НА ТРАССЕ   РАБОТА п ДОСТАВИЛИ  РАДОСТЬ
В годы шестой пятилетки в

энергетическом балансе Болгарии
будет широко использоваться при-

родный газ. Он придет из Совет-
ского Союза по трубопроводу, ко-

торый начнется в Карпатах и

обеспечит голубым топливом Со-
фию и другие крупные промыш-

ленные центры страны.

Сейчас на всей трассе газопро-

вода кипит напряженная работа.

На снимке:      укладка труб на

территории Пловдивского округа.

Фото БТА-ТАСС

О
-    П        П

В один из ноябрьских дней в

отделении противотуберкулезного

диспансера состоялся концерт уча-

стников художественной самодея-

тельности клуба «Шахтер». Про-

грамма его была интересна и со-

держательна.

Больным очень понравилась

песня Колмановского «Алеша»,
прозвучавшая в исполнении Свет-
ланы Окороковой и Эльвиры Тума-
новой.

Виктор Красачев проникновенно

исполнил на баяне вальс к драме

Лермонтова «Маскарад» и «Поло-
нез» Огинского.

Лидия Кутюкова, Ольга Ивано-
ва, Надежда Бодунова прочитали

стихи. Мария 'Ивановна Миронова
и Светлана Окорокова спели бело-
русскую народную песню «Руш-
нички».

А вокальная группа исполнила

песню Зубкова «Поющие острова».

Большое спасибо   самодеятель-

ным артистам.    Своим концертов
они подняли у больных   настрое-

ние, доставили им радость.              

Г. ЗЕЛЕНЦОВА,
медсестра.

Редактор

Н. Т. ГАВРИЛЕНКО

Телевидение
ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

ч

ВТОРНИК,  14  НОЯБРЯ

16.00 — Вечерняя программа.

16.05 — «АК»: новости. 16.10 —

«Тедешкола». Физика для уча-

щихся XI классов: «Электростан-
ции». 18.00 — Программа пере-

дач. 18.05 — «Актуальная камера»

(на русском языке). 18.20 —

«ЭРФ — реклама». 18.30 — «Вы-
ставка». 19.00 — «Ай да чело-

век!». 19.40 — «Голос юности».

Фильм-концерт. 20.15 — «Порт-
рет». Документальный телефильм.
20.30 — «Актуальная камера».

21.30 — «Концертная студия»:

«Играет П. Лассманн». 22.00 —

«Спортивная призма». 22.30 —

Передача на финском языке. 23.30
— 23.40 — Новости, программа пе-

редач.

СРЕДА,- 15 НОЯБРЯ

9.00 — Программа передач. 9.05
—  «Телешкола». Химия для уча-

щихся VII классов: М. В. Ломо-
носов и закон сохранения массы

веществ». 9.20 — «Загадка ро-

ста». Научно-популярный фильм.
9.40 — Киножурнал «Альманах
кинопутешествий» № 60. 10.00 —

Художественный телефильм «Адъ-
ютант его превосходительства»,
I серия. 11.10 — «Стенька Разин».
Музыкальный телефильм. 12.55 —

«А  ну-ка,  девушки».      Докумен-

тальный телефильм. 13.10 — «Ко-
ролева чардаша». Музыкальный
телефильм. 13.25 — «Ноль — три».

Научно-популярный  фильм.   13.35
— 14.15 — «Я тоже». Телефильм.
16.00 — Вечерняя программа.

16.05 — «АК»: новости. 16.10^ —

«Телешкола»   (повторение).   18.00
—   Программа передач. 18.05 —

«Актуальная камера» (на русском

языке). 18.20 — «ЭРФ — рекла-

ма». 18.30 — «Концентрация».
19.00 — «Звездочка». 19.30 — «Мо-
лодежная студия». 20.15 —

«Школьный звонок». Докумен-
тальный фильм. 20.30 — «Актуаль-
ная камера». 21.00 — «На рабочем
столе писателя»: Ральф Парве.
21.30 — Венгерский художествен-

ный фильм «Лицо». 22.45 — Кон-
церт артистов венгерской эстрады.

23.15 — «Внимание, велогонка!»
23.35 — 23.45 — Новости, програм-

ма передач.

ЧЕТВЕРГ, 16 НОЯБРЯ
9.00 — Программа передач. 9.05

—   «Телешкола». Природоведение
для         учащихся      II      классов:

«Свинья», «Корова», «Кружка мо-

лока». 9.25 — Художественный
телефильм «Адъютант его превос-

ходительства», II серия. 10.50 —

Киножурнал. 11.00 — Телефильм.
12.45 — «Песни их жизни». Музы-
кальный телефильм. 13.00 — 13.15
—  «Лучистое стекло». Научно-по-
пулярный фильм. 16.00 — Вечер-
няя программа. 16.05 — «АК»: но-

вости. 16.10 — «Телешкола» (по-
вторение). 18.00 — Программа пе-

редач. 18.05 — «Актуальная каме-

ра» (на русском языке). 18.20 —

«ЭРФ — реклама». 18.30 — «О
чем думаем, о чем говорим?». 19.00
—  «Читая .книгу природы»:' «Осен-
нее небо». 19.30 — «Загадка ро-

ста». Научно-популярный фильм.
19.50 — «Для вас поет Галина Ко-
валева». Музыкальный телефильм.
20.30 — «Актуальная камера».

21.30 — «Праздник школьников

Литвы». Документальный фильм.
21.45 — «Песочные часы». 22.30 —

Киножурнал «Альманах кинопуте-

шествий» № 58. 22.50 — «Тебе,
моя Родина». Эстонский музы-

кальный телефильм.

ПРИ СЛАНЦЕВСКОМ ВЕЧЕРНЕМ

ИНДУСТРИАЛЬНОМ ТЕХНИКУМЕ

для рабочей и учащейся молодежи выпускных классов

общеобразовательных школ

НАЧИНАЮТ РАБОТАТЬ
ПЛАТНЫЕ ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ КУРСЫ

ДЛЯ ПОСТУПЛЕНИЯ В ТЕХНИКУМ.            _

Начало занятий    (на базе 10 классов)    22    ноября,    (на   базе
8 классов)  — 6 декабря 1972 года.

Прием заявлений продолжается.    За справками обращаться по

телефонам №№ 508, 588 Лучкинской АТС.

Кино
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 14 нояб-

ря — «Запутанные следы». Нача-

ло в 17, 19, 21 час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
14 ноября — новый цветной кино-

фильм «Эффи Брист». Начало в

11, 17, 19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 14-15
ноября — новый художественный
фильм «Ждем тебя, парень». На-
чало в 10, 11.50, 14.20, 16.10, 18.20,
20.10, 22 часа.

КЛУБ «ШАХТЕР». 15 ноября -

«Квартира». Начало в 17, 19, 21
чаг.

КОМБИНАТ «СЛАНЦЫ»

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
ЭЛЕКТРОСВАРЩИКОВ,
СЛЕСАРЕЙ-МОНТАЖНИКОВ,
СЛЕСАРЕЙ по ремонту технологического  оборудо-

вания,

ОПЕРАТОРОВ (мужчин),
ТОКАРЕЙ,
ФРЕЗЕРОВЩИКОВ,
СТРОГАЛЬЩИКОВ,
СТОЛЯРОВ,
МОТОРИСТОК на сланцеподачу и золоудаление,

ЭЛЕКТРОМОНТАЖНИКОВ,
ЭЛЕКТРОМОНТЕРОВ.

Выражаем глубокую благодарность    коллективу    СПК «Сланцы»,
принявшему участие в похоронах Смирновой Нины Матвеевны.

Родные и близкие.
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